

Les Flâneries Baldiviennes 2023

23/08

Le miel et les abeilles



Les abeilles butinent les fleurs grâce à leur trompe pour en récupérer le nectar. Lorsque la poche de l'abeille est pleine, celle-ci retourne à sa ruche et transmet le nectar à d'autres ouvrières par la bouche, phénomène appelé trophallaxie. Le nectar est alors mélangé avec la salive de plusieurs abeilles et est déposé dans un alvéole. Au bout de quelque temps, ce mélange de nectar et d'enzymes salivaires forment le miel. Pourquoi les abeilles ont un tel savoir-faire ? Elles fabriquent le miel pour nourrir les larves, leur apportant ainsi du glucose et des protéines. Les abeilles sont essentielles pour l'environnement et l'humanité tout entière, puisque grâce à la pollinisation, tous les écosystèmes de la planète sont équilibrés. Apprenez-en plus avec Clothilde et Raymond Lamour.

**Animations gratuites et ouvertes à tous sur inscription
sur le site de la Vallée du Blavet**

Lieu de départ : Parvis du Quatro

Co-voiturage préférable ensuite vers les lieux de visite

Vallée du Blavet Tourisme - 02 97 08 04 07 - contact@valleedublavet.bzh
Promenade des estivants, Saint-Nicolas-des-Eaux, 56930 Plumélia-Bieuzy
www.valleedublavet.bzh

Les Flâneries Baldiviennes 2023

Découvrir le bâti et le travail des artisans, se plonger dans l'histoire de Baud à travers différentes époques, percer le mystère des abeilles, voilà le programme concocté pour vous cet été !

**Rendez-vous à 10h15 au
Quatro pour toutes les visites**



**En raison du nombre limité de places, l'inscription 
au préalable sur le site de la Vallée du Blavet est obligatoire. **

Qui a dit que l'été serait sans sorties ?

Juillet

12/07

De la tenue Tournebride au square Delord, 300 ans d'histoire



Au XVIII^e siècle, le bourg est groupé autour de l'église. La tenue tournebride est alors aux limites de la ville. C'est une exploitation agricole avec une ancienne demeure du XVI^e siècle qui va appartenir à des notables : les Corbel du Squirio qui verront un député de la convention et deux maires, les Delord, des Auvergnats, qui auront médecins et maire. Un artiste peintre, Narcisse Chaillou va y construire son atelier. Pendant sept ans il peint la vie quotidienne de Baud. Début 1980, le vieux manoir est rasé pour laisser la place au Crédit agricole. En 2023, une nouvelle halle est bâtie.

19/07

Le moulin à vent du Roffol

Le moulin à vent de Roffol, sur les hauteurs de Cranne, ce vestige d'un temps où ce moyen était utilisé pour moudre du grain, vous attend pour découvrir son histoire, les meuniers, véritables dynasties en raison de leurs difficultés à s'intégrer dans une société paysanne qui les méprise, les secrets de ses mécanismes et aussi le langage de ses ailes.



26/07

À la découverte d'un métier rare : chaumier

Le chaumier est un artisan couvreur qui réalise des toits en chaume, avec de la paille de seigle ou de blé voire du roseau. Saviez-vous que les savoir-faire chaumiers dans le Golfe du Morbihan sont inscrits à l'inventaire du patrimoine culturel immatériel en France depuis 2020 ? Parmi les outils indispensables du chaumier, on trouve la batte, également appelée battoir ou palle ; on retrouve aussi l'aiguille mâle et femelle qui servent à passer les fixations pour maintenir la paille sur la charpente ; et l'escabeau aussi appelé chaise ou chevalet qui permet de se maintenir sur la toiture à genoux. Découvrez ce métier passion avec Jérôme Lucas, chaumier.



Août

02/08

Le prieuré de Notre-Dame-des-neiges et l'allée couverte



Rien ne permet de deviner qu'autrefois existait ici un prieuré, le premier lieu de culte chrétien de Baud. Découvrir aujourd'hui l'ancienne chapelle, devenue une grange, c'est découvrir 1000 ans d'histoire. Son nom Notre Dame des Neiges interpelle : la neige ou la force. Le « château » du XVI^e siècle, tombé en ruines, présentant un danger a été démolé dans les années 1970, ses belles pierres ont été dispersées. Seuls quelques pans de murs subsistent. Une allée couverte vous transportera dans cette autre période, aussi passionnante, celle des mégalithes.

09/08

La mine de plomb de la chapelle de Saint-Maudé

En 1829, un paysan découvre des pierres bleuâtres avec des taches brillantes comme de l'argent, très lourdes pour des si petites pierres. C'était du minerai de plomb argentifère et le début de l'exploitation de la mine qui souleva beaucoup d'espoir pour de nombreux ouvriers sans travail. La mine fermera en 1906 sans avoir pu se développer malgré les différents propriétaires. Toute une histoire méconnue mais passionnante avec la découverte des vestiges.



16/08

L'église et la chapelle

Aujourd'hui, l'église paroissiale semble un édifice unique pourtant il n'en a pas toujours été ainsi. L'église actuelle est le fruit de sa reconstruction et de son assemblage entre l'église St-Pierre et la Chapelle Notre-Dame de la Clarté. C'est à la suite de l'effondrement d'une partie du mur de soutènement de l'église en 1922 que l'architecte à l'idée de relier les deux. Mais bien de péripéties sont arrivées avant la bénédiction de la nouvelle église le 27 mars 1927. Découvrez ce patrimoine avec Jean-François Nicolas du groupe Histoire & Patrimoine du Pays de Baud.

